
 
  

  CAMARA DOS DEPUTADOS   

COMISSÃO DE VIAÇÃO E TRANSPORTES  

REQUERIMENTO N.º          /2017 (Do Sr. Altineu Côrtes)  
   
  

Requer a realização de audiência pública 

para discutir a situação do Programa 

Federal de Aeroportos Regionais, 

inserido no Fundo Nacional de Aviação 

Civil – FNAC, que teve como premissa o 

desenvolvimento de uma rede de 

aeroportos para a aviação regional, de 

caráter nacional, composto por 270 

aeródromos, distribuídos nos 26 Estados 

da Federação. 

  
  

Senhor Presidente,  

  

Requeiro a Vossa Excelência, nos termos dos art.255 e 256 do 

Regimento da Câmara dos Deputados, a realização de Audiência Pública para 

debater a situação do Programa Federal de Aeroportos Regionais, inserido no  

FNAC – Fundo Nacional de Aviação Civil, que teve como premissa o 

desenvolvimento de uma rede de aeroportos para a aviação regional, composta 

por 270 aeródromos, distribuídos nos 26 Estados da Federação. Para tanto, 

solicito que sejam convidados a participar dos eventos as seguintes autoridades:  

 

-  Ministro de Estado dos Transporte; 

 

- Ministro de Estado do Planejamento; 

 

- Secretário Aviação Civil;  

 

- Conselho Nacional dos Secretários de Estados de Transportes; 

 

- Aspar - Assessoria Parlamentar do Comando da Aeronáutica; 

 

- Secretário de Orçamento Federal; 

 

- Presidente da ABEAR Associação Brasileira das Empresas Aéreas; .  

 

- Presidente da ABAG Associação Brasileira de Aviação Geral; 

 

- ABTAer  – Associação Brasileira de Taxis Aéreos; 
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- Representante do Sindicado dos Aeronautas;  

 

- Representante do Sindicado do Aeroviários  

 

- Representante do Sindicado Nacional das Empresas Táxi Aéreo; 

  

  

  

JUSTIFICAÇÃO  
 

No início do ano de 2017, foram aprovados na LDO R$ 450 milhões para 

aplicação imediata pelo FNAC (Fundo Nacional de Aviação Civil) e no Ppa (Plano 

Plurianual) estão previstos outros R$ 450 milhões em 2018. 

Neste momento depois de todo o programa estruturado para atender a 

investimentos em 32 aeroportos nos diversos Estados, houve um enorme corte 

orçamentários, reduzindo a disponibilidade de aproximadamente 150 milhões. 

Frustrando todo um programa de obras que pode ser inaugurado e concluído 

ainda no mandato do Presidente Michel Temer. 

O FNAC tem no momento mais de R$ 5 bilhões arrecadados com a concessão 

dos grandes aeroportos, destinados em leis para aplicação no setor, além de 

outros R$ 4 bilhões oriundos do programa PROFAA (Programa Federal de Auxílio 

à Aeroportos) com cobranças e destinações previstos em lei federal para obras e 

melhorias nos aeroportos regionais, que foram arrecadados e não direcionados 

aos Estados. Esta questão precisa ser revertida e retomar-se à aplicação original 

na LDO. 

Diante do exposto, solicito o apoio dos nobres membros da Comissão de Viação e 

Transportes para aprovação do presente requerimento de audiência pública, a fim 

de que possa ser esclarecido aos parlamentares desta Casa e à sociedade o 

posicionamento do Governo Federal sobre esse assunto. 

  

 

Sala da Comissão, 16 de maio de 2017.  

  

  

  

  

Deputado Altineu Côrtes  

PMDB/RJ  

  

  

  


